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                                                                         Fraktion im Rat der Stadt Schwelm                                                   

                                                                      Gerd Philipp 1. Fraktionsvorsitzender 
                                                              Altmarkt 4, 58332 Schwelm 

                                                

An die Bürgermeisterin der Stadt Schwelm 
Frau Gabriele Grollmann 

Hauptstr. 14 
58332 Schwelm 

Schwelm 20. Juni  2016 

Betr.:  Schulentwicklung 

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin, 

in den vergangenen Sitzungen der Ausschüsse zu Jugendhilfe und Schule wurde zunehmend 
deutlich, dass der noch im Gutachten des Ennepe-Ruhr-Kreises zur Schulentwicklung aus dem 
Jahr 2012 erwartete Rückgang der Zahl der durch Kindertagesstätten und Schulen zu betreuenden 
Kinder nicht weiter geht, sondern - auch durch besondere, nicht vorauszusehende Faktoren - zum 
Stillstand kommt beziehungsweise sich umkehrt.
Die beschlossene Einrichtung von zwei neuen Kindertagesstätten ist da nur ein Beispiel.

Während auf Vorschulbereich und Primarstufe somit geblickt wird, bleibt die entsprechende 
Beachtung der darauf folgende Sekundarstufe I aus. Gegenwärtig soll die Schaffung eines vierten 
Zuges in der Realschule ausreichen.
Angesichts der Gefährdung der Basisschule im dreigliedrigen Schulsystem - der Hauptschule - 
hatte die SPD-Fraktion 2011 das Ziel formuliert, „Den Erwerb aller Schulabschlüsse der 
Sekundarstufe I in Schwelm weiterhin ermöglichen“. CDU, FDP, BfS und SWG, die 
Mehrheitsfraktionen im Rat, lehnten ab. Das Ziel war nicht mehrheitsfähig.  

Damals erwarteten wir langfristig negative Auswirkungen auf die Realschule. Heute müssen wir 
sagen, auch das Gymnasium wird in Mitleidenschaft gezogen.  
Völlig verabschiedet hat sich Schwelm von der im oben erwähnten Gutachten formulierten 
Hoffnung, Pendlerbewegungen in der Sekundarstufe I spürbar zu reduzieren. Der Radius, den 
Schwelmer Kinder ziehen müssen, um Schulen zu finden, an denen Sie die angestrebten 
Abschlüsse machen können, wird immer länger. 

Die SPD-Fraktion fragt hiermit an: 
1.  Wie viele Schwelmer SchülerInnen der Sekundarstufe I besuchen zur Zeit Schulen in anderen 
Städten? 
2. Wie viele Schwelmer SchülerInnen besuchen zur Zeit Hauptschulen in anderen Städten und in 
welchen Städten? 
3. Sind die Informationen aus der Schwelmer Bürgerschaft zutreffend, dass die Gevelsberger 
Hauptschule – entgegen der ursprünglichen Zusage – wegen Auslastung der dortigen Kapazitäten 
keine weiteren Schwelmer HauptschülerInnen aufnehmen konnte/aufnehmen kann? 

Die SPD-Fraktion beantragt hiermit: 
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In die weiteren Planungen und Arbeiten zu den Schulstandorten in Schwelm sind Überlegungen 
und Prüfungen zur Ermöglichung des Erwerbs aller Schulabschlüsse der Sekundarstufe 1 in 
Schwelm einzubeziehen. 

mit freundlichen Grüßen 

G. Philipp
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